

Consejo Escolar 12 de Junio 2025

- Tabla: 1. Cuenta Trabajo 1er Semestre 5 Varios
2. Plan de Uso de Poder Ejecutivo
3. AJECO
4. Calendario Escolar

Comienza la reunión 10:15 hrs. Director René Sparman presenta los temas de la tabla del Consejo. A continuación, comparte PPT en torno a su plan de trabajo; el Instituto es un establecimiento líder en formación técnica profesional, y aspira a serlo. Con una misión que busca formar técnicos de nivel medio, y una visión que habla de potenciar el desarrollo integral de nuestros estudiantes. Asimismo, señalar las prioridades del funcionamiento del establecimiento; entre ellos, partir "saneando" la planilla de dotación docente. Profesores faltantes para completar la plantilla docente, redistribución de horas asignadas, funcionamiento de los talleres académicos y extraescolares, entre otros.

Luego, indica las mejoras en cuanto a la limpieza y modernización de espacios. Limpieza de gimnasio, iluminación de espacios, redistribución de mobiliario, recuperación del CRA, implementar un mejor espacio para el PIE. Se está trabajando además en devolver el espacio al Centro de Estudiantes, y mover al equipo de Orientación al Tercer piso.

Director comenta que se facilitará el gimnasio del Instituto a una Institución que vendrá a ensayar los sábados, con autorización de la DEM, a fin de conseguir mejoras en pro de los y las estudiantes.

Por otro lado, habla de su equipo de gestión: menciona a la Unidad Técnica Pedagógica y a Inspección General como sus brazos articuladores. Habla también de la llegada de un Subdirector, y de los roles de algunos de los presentes al Consejo, como Jessica Ulloa, a quien se le pidió la entrega de un inventario simple para entregar materiales que allí se encuentran desde 2019, y poder mejorar la gestión de compras.

Precisa que las jefaturas serán quienes liderarán la entrega de los materiales o bien existentes.

Posteriormente, indica que su gestión busca fortalecer el ámbito pedagógico mejorando los índices en pruebas estandarizadas, fomentando hacia la construcción de una comunidad de aprendizajes, donde los estudiantes sean protagonistas a través de tutorías y mentorías, identificando las necesidades de formación continua de los y las docentes, cómo aterrizar el currículo y el avance cumular en los roles de clases, avanzando en el desarrollo de actividades que fortalezcan el vínculo y el desarrollo socioemocional como lo Kings League, pero se espera desarrollar muchas actividades más. Se indica que la jornada de los maestros está funcionando muy bien, hay un trabajo de vinculación con el medio potente y que continúa avanzando. Se requiere también mejorar los niveles de asistencia en el Jillico, para lo que se establecerá un Comité que monitoreará esta situación y de premiará los cursos que se destaque, con solidas pedagogías como visitas al teatro, museos y cine, con galardones individuales, dentro de esto también a profesores jefes y asistentes de la educación que apoyen en la mejora de los índices.

En cuanto a gestión de recursos, se habla del plan de compra, de su mejora. En la misma línea, se hace el nombramiento de un nuevo Centro General de Padres, y la conformación de un Tricel que permitirá contar con el desarrollo democrático de un Centro de Estudiantes que represente verdaderamente a nuestro liceo.

Posteriormente, indica que todo lo anterior se desarrollará si mejoran los indicadores de desempeño de los estudiantes. Que no habrá promociones si los estudiantes no cumplen con los mínimos requeridos, pues el año anterior la tasa de repitencia fue baja. Que se debe fortalecer la calidad educativa, para lo que se consultó a los y las docentes sobre lo que entienden por calidad y cómo avanzar en esa línea. Director agradece a los docentes sus respuestas.

Representante del Centro de Alumnos pregunta por sistema de tutorías de los estudiantes. Director resalta la importancia que tener las ayudas. Sobre este mismo tema se pronuncia representante del Centro de Padres, destacando la importancia de apoyar a los estudiantes. También se repite la publicación en el Instagram Institucional sobre lo mejor de la sala 16 realizada por los apoderados: pregunta si es factible venir a colaborar en las mejoras, y si existe materiales para apoyar. Se indica que son bienvenidos los apoderados para colaborar.

Representante de los docentes indica que hay que mejorar los canales de comunicación para los visitantes de los sábados, evitando que ingresen personas a un espacio protegido sin tener las autorizaciones correspondientes.

Director continúa su presentación hablando sobre el ADECO2023 (Asignación de Desempeño Colectivo), con el que buscamos mejorar las prácticas educativas de los docentes, en particular sobre el eje de la retroalimentación de la enseñanza. En el proyecto participaron 8 miembros del equipo de gestión, y se espera acompañar a 16 docentes que libre y voluntariamente se sumaron a esta invitación. Con el ADECO, se reparten subíndicadores de pruebas como el NIAT: Director presenta al Consejo resultados en Lengua y Matemática, mostrando que más de un 88% requiere del apoyo en estas asignaturas. Luego, presenta gráficos que muestran cómo hemos ido desciendiendo los resultados del SIMCE, tanto a nivel nacional como local.

Estos son los fundamentos centrales que justifican el suscribir a un convenio como el ADECO, pues es fundamental entrar a las salas de clases con los docentes, para identificar aspectos de mejora y potenciar otras prácticas colaborativas, que analicen la coherencia entre objetivos de aprendizaje y las actividades que potencian el logro de estos objetivos.

Representante del Centro de Padres pregunta por la asignación que conlleva este proyecto: Director explica

que los equipos directivos no pueden participar de evaluación docente, por lo que esta asimilación representa un apoyo concreto al establecimiento en algo que va más allá del económico: es para beneficio de nuestros estudiantes.

Jefe de UTP de la fundación montaña expone que el ADECO es un convenio que han venido asumiendo todas las Direcciones anteriores. Durante 2023 se trabajó en un proyecto sobre ideación suicta, y en 2024 en diversificación de las enseñanzas, apoyados por el Programa de Integración Escolar. Este año, y por el foco de la gestión del nuevo Director, se nos ha invitado a entrar al aula a mejorar las prácticas pedagógicas, y es algo que hemos aceptado gustosamente porque representa una oportunidad que podemos lograr en la mejora escolar.

Director da la palabra a Inspectora General, para hablar sobre el Calendario Escolar. Ella señala que los jornadas de recuperación de las clases no realizadas se están calendarizando en enero, pero con los cuartos días medios no hay días de recuperación. Representante DEM señala que deben hacerse los sábados, pues este liceo al ser de Joble jornada no puede recuperar a la tarde. Sobre la consulta si es posible recuperar clases en modalidad virtual precisa que por pandemia, Mineduc ha señalado que no. No obstante, generarán las normativas sobre el punto. Representante de apoderados menciona su preocupación sobre las recuperaciones en enero, pues no son efectivas y los apoderados ya han indicado que no enviarán a los alumnos. Se habla sobre la posibilidad de hacer tutorías en el verano con estudiantes que tienen rendimientos deseados. Se señala también que la fecha tope para poder recalendarizar es el 15 de enero. Representante DEM, ante los cuestionamientos y preocupaciones respecto a los días de esos días, señala y recuerda que existe la indicación de usar los días (y declarados sin clases), como una opción válida para evitar venir en días sábado.

En el punto "Varios", Director indica que se pidió teletrabajo el día 16 de junio, y se aceptó la propuesta. Le pide a representante de profesores informar que se desarrollará esta jornada en base a las orientaciones entregadas por el Lemedu, y será organizada y monitoreada por UTP.

Representante estudiantil expone su deseo de venir este sábado 14 al desarrollo de talleres, y pregunta si están abierto el establecimiento. Director indica que sí, y le pide informar a compañeros para que vengan.

Representante de apoderados pregunta sobre actividades del día 13 de junio como crema de semestre, si están autorizadas o no. Asimismo, pide mejorar la comunicación en torno a los horarios de salida cada vez que hay cambio de actividad, paralizaciones u otros. Representante DEm indica que es deber del gremio entregar un comunicado cada vez que se sumen a nuevos docentes.

La jornada de clausura 11:45 hrs.

Millantú González Tricel ~~fb~~

Amar Escalona Tricel ~~fb~~

Juan ~~Escalona~~ ~~fb~~

Jessica Ulloa ~~fb~~

Manuela Ávila ~~fb~~

Silvano Huamán Ht

Juan Pablo Burgos

Rene O. Serrano

Norma Chávez ~~fb~~

